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２００５年１0 月１７日の小泉首相５回目の靖国神社参拝について 
（メール到着順、日本人学生と留学生） 
 

中国と韓国は靖国に気にしすぎだと思う。それは戦争で永久戦犯になった人たちも靖国にいるか

ら文句をいっているからだ。けれども、日本には日本の文化がある。どんな悪人でも、亡くなれ

ばちゃんと墓を作って供養するのが日本の文化だ。それを中国、韓国は学んでもらいたい。小泉

首相は軍部の強制で嫌々出兵させられ、戦死した一般国民のために参拝しているのだと自分は思

います。けれども日本も一部で悪い。あれほど文句をいわれつつ、なんの解決案を出さないのか。

軍部の強制で嫌々出兵させられ、戦死した一般国民だけまつわる新しい神社を作れば、両国は和

解できるはずだ！ 

 

私は小泉純一郎首相が靖国神社参拝する事を理解できません。国々が友好的な精神で、小泉首相

も参拝しないと思います。小泉首相の靖国神社参拝を受け、中日交流で作った企業を影響されま

したし、小泉首相は、中日関係を壊した歴史的責任を負うべきだと思うし、中日関係が更に悪く

なる一方だと思います。 

 

私は小泉の靖国神社を参拝することによって、怒る気持ちがある。参拝を強行した姿勢は、近隣

諸国との友好が捨ててった。そして、国民の気持ちも無視である、今現在、日本の国民は半分以

上が靖国神社参拝によって反対である、日本の経済も影響がある。 

 
小泉首相が靖国神社に参拝することは賛成だがその参拝目的には納得できない。靖国神社に祀ら

れている本来の目的（国家による戦争で戦死した軍人を、国家の英雄として祭祀すること）と小

泉首相が言う「戦争を二度と起こしてはいけないという気持ちで戦没者に敬意と感謝の誠をささ

げたい」と言うことが矛盾している。だから、韓国や中国でデモが起こるのだとおもう。 

 今後、小泉首相には「国のために命を落とした人々への感謝」を目的に過去の謝罪として参拝

してほしい。 

 
私は小泉首相が靖国神社を参拝することに遺憾だと思います。日本の首相になって五年も参拝し 

つづけることはまったく周辺国の人々の気持ち理解してないと思います。十七日はちょうどう中 

国有人宇宙飛行船帰来の日、小泉首相は気にしてないかもしれないが中国人は小泉首相が全中国 

人に挑戦してると思います。 

 

今回の小泉首相の靖国神社参拝について、日本では賛否両論であった。しかし、韓国や中国では、

激しい批判をされた。特に、韓国にある日本領事館の前で、小泉首相のプラカードが焼かれるな

どして、反日感情をあらわにした人たちもいた。僕は、今回の靖国参拝もいいとは思わない。小



泉首相は今回の参拝は「私的参拝だ」と言っていたが、一国民が普通参拝に行くときにあんな大

勢の警察官やボディガードみたいな人に囲まれながらする参拝を私的参拝と呼べるだろう？？

このままでは近隣国との関係が悪化する一方である。今は中国で酷い反日デモは起こってはいな

いが、もし起こってしまったらまた中国にいる日本人が被害を受けることになってしまう。小泉

首相の行動で日本のイメージが悪く映ってしまうのである。別に靖国参拝がいけないのではなく、

今の自分の置かれている立場を考えて、首相じゃないときにゆっくりと行ってほしい。 

 

 小泉純一郎首相の十七日の靖国神社参拝について、反対です。このような行為は中国人民の感

情を傷つけるもので、やめたほうがいいと思う。 

 確かに小泉首相の靖国神社参拝の問題に対しては、日本の法律から見ても問題はある、小泉首

相が個人的に参拝するなら、何も問題はないが、しかし、実際は政府のお金を使い、車、人員な

ども政府関係のものであるから違法行為であるとも言える。そして、日本昔は中国に対して歴史

の問題もあったし、戦争の問題もあったし、中国人民の気持ちを考えていなかった。 

  ２１世紀こそ平和な日本・アジアにしたい と願う多くの人々の世論の声を大切にしてくださ

い。 

 
小泉純一郎首相は十七日午前、東京・九段北の靖国神社を今年初めて参拝した。靖国参拝は就任

以来五回目。中国とその他のアジアの国々、その人民の反対にもかかわらず、中国政府と人民は

強く憤慨を表明し、Ａ級戦犯が祭られている靖国神社に行くことに憤慨を感じる。戦争被害国民

の感情を傷つけ、中日関係に損害を与えた。靖国参拝は２国間だけでなく地域全体に悪影響を及

ぼすとみんなそう思う。 

 
日本首相小泉は靖国神社を参拝することになった。 

この挙動は間違いなく日本の隣国を怒らせることができる。 

小泉は過去何回も公言して、彼が靖国神社を参拝するのは平和が戦争の死者に向ってと敬意を表

すことためを祈る、軍国主義を美化するためではない。 しかし、深刻に中国人民の感情を傷つ

けて、中日関係に正常に発展して障害を造る。私もそのことについては反対だ。そして、彼が靖

国神社を参拝するは止めなさい。 

 
靖国神社への参拝についての話、私は先生の話を聞く前にこう思いました、戦争に行った人は行

きたくなくても行かされた人もいる、中にもきっと自分の国を守っていると考えっているひとも、

私ときとき日本のニュースをみる、にほんの中国へ戦争行かれた人たちの日記だった。中に自分

が戦争への感想も書いていた、一番頭に残した言葉は＜母に会いたいよ、戦争なんて怖くてやだ、

母に会いたい、周りの友が一人一人減っていって、自分の命もいつか......＞（日本の番組だから、

いい部分しかださなかもしれないけど）ここを見たとき本当は日本戦争へいった人がやぁだった

私でも涙が出そうだった。だから最初は参拝行ってもいいじゃないと思っていました。でも、今



日の話聞いて、小泉さんは、戦争へ行ったひと支持する意味があると聞いて、意見が変わりまし

た、靖国への参拝は単純に国のためになくなった人を参拝するのはいいが、支持の意味があった

ら、私はとても反対します... 

 
靖国神社への参拝はしてもいいんじゃないかと思う。なぜなら、やむをえず戦争に行き亡くなっ

た日本人もいるからです。しかし、小泉さんは日本が今まで中国にしてきたことを国を代表して

謝罪をするべきだと思いました。 

小泉さんは中国や他の国に参拝することについて話し合わなければいけないと思いました。 

靖国神社のことやそれ以外のことを日本と中国はもっと話し合いをするべきだと思います。僕は

日本と中国がたくさんの話し合いをしていないと思います。 

このままの状態だと日中関係が悪化していくだけです。それだけは、なってほしくないことです。

これからさき話し合いでいろんなことが解決して日中関係がよくなってほしいです。 

 
 
私は小泉首相の靖国神社参拝は賛成です。日本がした残酷な戦争を忘れない為に、戦争をしらな

い子供たちに、日本の首相が参拝することで日本国民が戦争について考える事ができると思うか

らです。 

しかし、中国や韓国が怒るのもよくわかります。中国・韓国側としては、罪もないのに殺されて

しまった戦没者を祭る神社に戦争の相手国の首相が勝手に参拝する事は納得できないと思いま

す。戦争は時が経っても消える事はなく、今でも深く残っています。なので、日本の首相が自分

の国が起こした戦争に謝罪をしてから、日本の首相として靖国神社を訪れれば、それぞれの国が

同じ気持ちで参拝できるようになるのではないかと思います。 

 
 
小泉首相の靖国神社参拝について 

私には参拝するのが正しいのかしないのが正しいのか正直わかりません。ただこの問題は、行け

ば近隣の外国から、行かなければ参拝している日本人から、どちらを選んでも問題視されます。

このようなことをこれからも毎年続けるのでしょうか？なにか解決策がない限り毎年続いてし

まいます。その度に関係が悪化するのはよくないと思います。来年以降どうなるのか心配です。 

 
小泉純一郎首相は靖国神社を参拝した。それは中国とその他のアジアの国々の国民の心を厳重に

傷つけた。中国政府と中国人民は強い憤慨する。日中関係も悪くなってくると思う。小泉純一郎

首相は政治家として自分のことだけ考えたから、たくさんの日本の国民の意見を聞かなった。日

中関係が悪くなってくることだけじゃなくて、日韓、日朝両国の関係がさらに悪化する可能性も

ある。小泉純一郎首相は靖国神社を参拝することを中止して欲しい。 

 



１０・１８日教養セミの意見 

靖国神社参拝問題について思うことは、小泉があくまで私的参拝と言いつつもテレビを見ていて

わかるように警備体制など万全であの資金は国の財布から出しているというじゃないか。自分の

お金で行くべきだ！！靖国神社が特別扱いされるのは A 級戦犯であるトウジョウヒデキが奉っ

てあるからなのだが・・・・小泉は一般人ではないという自覚に欠けている。あんな大物が官僚

を連れて出れば誰だって気がつかないはずがない・・。参拝＝過去の事実の反省、参拝＝戦争犯

への敬愛か・・・・。しかも今回の選挙で圧勝したため自衛隊の海外派遣前向き姿勢や、９条改

正による日本の常任理事国入りも速急に決定されていくであろう。これでは日本は将来的に軍事

国の道へ進んでしまうのでは・・・心配だ！！小泉＝ヒットラー・独裁者。私はあまり彼を好ま

ない・・・ 

 
僕は靖国参拝には反対ではありません。小泉首相も中国や韓国に嫌がらせで参拝しているのでは

なく、もう二度と同じ過ちや戦争を起こさないようにするために参拝しているのだから僕は靖国

参拝には賛成です。ましてや今回は参拝日を「１５日だけはやめてくれ！」という中国側の要求

をのんだにもかかわらず中国はかたくななままというのはおかしいと思います。日本は要求をの

んだのだからそれなりの対応があってもいいと思います。 

 
小泉首相が靖国神社を参拝することは昔から反対でした。今日の授業で先生がおっしゃった通り、

小泉首相は参拝してもただ頭を下げるだけで何にも意味がないと思います。そのせいで他の国か

ら反感をかうようだったら参拝しない方いいと思います。 

 

 


